LA INVESTIGACION

El mismo grupo terrorista que reivindicó la matanza declara una tregua en España

Las brigadas Abu Hafs el Masri no cometerán atentados hasta que sepan «las intenciones del nuevo gobierno, que ha prometido retirar las tropas españolas»

ANA ROMERO

LONDRES.- El mismo grupo que el pasado jueves por la noche reivindicó la matanza de Madrid afirmó ayer que declara una tregua a España hasta que compruebe si el nuevo gobierno socialista cumple con su palabra de retirar las tropas de Irak.

«Debido a la decisión del pueblo español de elegir la paz y derrocar a José María Aznar, el liderazgo ha decidido poner fin a las operaciones en territorio español... hasta que sepamos las intenciones del nuevo gobierno, que ha prometido retirar las tropas españolas de Irak», señala el fax enviado ayer al periódico libanés Al-Hayat, con base en Londres. Los firmantes del comunicado son las brigadas Abu Hafs el Masri, las mismas que la pasada semana enviaron un correo electrónico al diario rival, Al-Quds Al-Arabi.

El subdirector de *Al Hayat*, Abdul Wahab Badrakhan, confirmó la recepción del fax en la sede londinense y señaló que hoy publicarían el contenido íntegro. El director de Al Quds Al Arabi, Abdel Bari Atwan, leyó a EL MUNDO trozos del mensaje y afirmó que ellos también lo habían recibido por correo electrónico. «No lo hemos hecho público porque estoy harto de esta historia», declaró Atwan, a quien se acusa de mantener posiciones cercanas a Al Qaeda.

Según estos dos periodistas, las brigadas, cuyo nombre responde a uno de los lugartenientes asesinados de Osama bin Laden, hacen la tregua extensiva al resto de Europa: «Y le repetimos a todas las brigadas presentes en la tierra euro-

> PABLO PARDO Especial para EL MUNDO

WASHINGTON.- Si la opinión pública española piensa que retirándose de Irak deja de ser un objetivo de Al Qaeda, está muy equivocada. Al menos, ésa es la opinión de los mismos expertos estadounidenses que el jueves pasado, apenas seis horas después de las explosiones en Madrid, no se creían que ETA hubiera sido la autora de la matanza y apuntaban al terrorismo islámico.

Para Samer Shehata, director del Centro de Estudios Arabes de la Universidad de Georgetown, los españoles se equivocan por tres razones: «Primero: España sigue siendo todavía un aliado de EEUU. Segundo: el país está lleno de *objetivos blandos*, es decir, poco vigilados y susceptibles de ataques masivos. Y, finalmente, los terroristas que atentaron contra los trenes parecen ser marroquíes. Y eso implica que tienen su propia agenda, sus propios motivos de queja con España, diferentes de los de la propia Al Qaeda».

¿Qué podría hacer el Gobierno español para librarnos de los integristas? Por increíble que parezca, hay algo en lo que todos los expertos es-



Comunicado enviado por las brigadas Abu Hafs el Masri al periódico árabe 'Al Hayat'. / EFE

pea: parad las operaciones».

El comunicado concluye así: «Alabado sea Dios que nos ha dado la conquista de Madrid... donde uno de los pilares del eje del malvado cruzado fue destruido».

Autenticidad

Todos los expertos consultados expresan sus dudas tanto sobre la relación entre estas brigadas y Al Qaeda como con respecto a la autenticidad de las misivas del pasado jueves y de ayer. Al Quds Al Arabi tiene un historial de relación

con Al Qaeda, pero el libanés *Al Hayat* no.

En España, las fuerzas políticas tampoco le han dado mucha credibilidad. Sin embargo, el PP considera que el mensaje que tratan de lanzar los «extremistas» es «muy negativo» para España. «Que grupos islamistas hagan estas lecturas es muy negativo para España y muchos otros países que participan en Irak y Afganistán», manifestó el que fuera portavoz de Exteriores del PP, Gustavo de Arístegui. Además, recordó que Francia y Alemania, dos estados que se opusieron

«frontalmente» a la Guerra de Irak, se han visto obligados a elevar su alarma antiterrorista.

Según Arístegui, este comando ya emitió un comunicado «falso» el pasado jueves en Londres, intentando reivindicar los atentados de Madrid. «De la misma forma que aquel día algunos partidos dieron total credibilidad a esa reivindicación falsa, hoy se la niegan. Nosotros somos coherentes, y cuando dijimos que aquella reivindicación era falsa, como se demostró al día siguiente que lo era, hoy no vamos a darle ninguna credibilidad».

La retirada de Irak no disipará la amenaza

Los expertos estadounidenses aseguran que España seguirá siendo un objetivo de Al Qaeda por su mayor debilidad

tán de acuerdo: entregarles Andalucía. Como recuerda Peter Bergen, del centro de estudios New America Foundation y autor del libro *Guerra Santa S.A.* «Abdula Azzam [el palestino que sentó las bases de Al Qaeda y cuyo asesinato en 1989 se atribuye a una disputa por el poder con Bin Laden] ya dejó muy claro en sus escritos que la reivindicación de Al Andalus es irrenunciable. Ayman Al Zawahiri, el *número dos* de Al Qaeda y verdadero estratega del grupo, insiste en esa reivindicación».

El problema se complica porque Al Qaeda no destaca por su modestia geográfica y el concepto de Al Andalus es ambiguo. Al fin y al cabo, no debemos olvidar que Madrid lo fun-

tán de acuerdo: entregarles Andalucía. Como recuerda Peter Bergen, del centro de estudios New America daron los árabes, con lo que las reivindicaciones de los integristas pueden llegar hasta Covadonga.

En lo que no hay consenso es en determinar si el ataque se debe a la presencia española en Irak. Para Bergen, es probable, ya que «hay un documento de Al Qaeda señalando a España como el eslabón más débil de la coalición de Irak».

Charles Fairbanks, ex asesor de Ronald Reagan, lo ve diferente: «Indonesia y Marruecos han sufrido ataques devastadores de Al Qaeda pese a que no están en Irak».

Y ahora, una vez que estamos en el punto de mira de lo integristas, no hay forma de escapar. «Atacar a España encaja al 100% en la estrategia de al Qaeda. No sólo por Irak. También porque España es un país con una creciente comunidad musulmana y que geográficamente es un puente entre Europa y el norte de Africa. El objetivo de los integristas es separar por completo a los musulmanes y a Occidente», explica el periodista y escritor Stephen Schwartz.

Anthony Cordesman, uno de los analistas militares más influyentes de EEUU, coincide con Schwartz: «Este movimiento es ideológico, pero no irracional. Su objetivo es separar al islam de Occidente», señala.

Otros creen que España no se irá de Irak. Esa es la apuesta de Marco Vicenzino, del Instituto de Estudios Estratégicos e Internacionales: «Una vez que se constituya el Gobierno iraquí, en junio, habrá una resolución de la ONU. Y la zona en la que están los soldados de España quedará bajo mando de la OTAN, porque los polacos, que son quienes están al mando de ella, no tienen capacidad técnica para realizar esa función sin un fuerte apoyo de EEUU. Así que el Gobierno español puede reducir las tropas y esperar a que la OTAN se haga cargo de ellas. Eso permitirá a Zapatero salvar la cara».

Una organización considerada como el brazo militar de Al Qaeda

MADRID.- Las brigadas Abu Hafs el Masri están actualmente consideradas como el principal brazo militar de la organización terrorista islámica Al Qaeda.

El grupo -que ayer volvió a reivindicar la autoría de los atentados del 11-M en Madrid y declaró una tregua en España- es el mismo que en el pasado se ha atribuido otros ataques terroristas, como los perpetrados en Estambul contra dos sinagogas y el consulado británico o el que le costó la vida a 19 personas en el ataque contra las tropas italianas desplegadas en Nasiriya (Irak), según informa Efe.

La única duda que genera el grupo es la reivindicación no confirmada de algunas acciones terroristas. Una de ellas es el apagón que se produjo en Nueva York en agosto del año pasado y que consiguió despertar en los ciudadanos estadounidenses el pánico que sintieron el 11-S. Entonces, las brigadas Abu Hafs reivindicaron la acción, pero nunca se ha podido demostrar ni que el apagón se debiera a un sabotaje terrorista ni que detrás de él estuviera este grupo.

Unos meses después, en noviembre de 2003, la misma organización aseguró ser la responsable del atentado con un camión bomba contra las tropas italianas desplegadas en Nasiriya (Irak), que causó 19 muertos.

Honores al jefe militar

No obstante, la vinculación del grupo terrorista con Al Qaeda se da en los medios internacionales como sobradamente probada. Su nombre, Abu Hafs el Masri, se lo deben al que fuera jefe militar y mano derecha de Bin Laden, Mohamed Atef -conocido como Abu el Masri-, que supuestamente murió en uno de los bombardeos estadounidenses sobre Tora Bora, durante la Guerra de Afganistán que se desató contra los extremistas islámicos tras los atentados del 11-S.

Al parecer, tras la muerte de al Masri, Bin Laden formó este grupo como homenaje a su lugarteniente, lo bautizó con su y lo convirtió en el principal brazo militar de Al Qaeda.

Además, desde el diario Al Hayat, y pese a las dudas que genera el grupo, sí que se manifiestan a favor de la autenticidad de los dos comunicados que han recibido sobre los atentados de Madrid. El mismo director del rotativo aseguraba que las reivindicaciones tenían «un lenguaje similar» y «el mismo estilo» que los que acostumbra a utilizar Al Qaeda en sus comunicados e intervenciones en los medios de comunicación.